

Négociation de l'Accord de libre-échange nord-américain

- les services financiers
- les transports
- l'agriculture

14 - 18 décembre

Washington, D.C. - réunion des ministres

1991

21 janvier

Acapulco (Mexique) - réunion des ministres

5 février

Le premier ministre Brian Mulroney, le président Carlos Salinas Gortari et le président George Bush annoncent leur décision de négocier un accord de libre-échange nord-américain (ALENA) qui :

- fera disparaître progressivement les obstacles à la circulation des biens, des services et des investissements;
- garantira la protection de droits de propriété intellectuelle; et
- mettra en place un mécanisme équitable et rapide de règlement des différends.

7 - 10 avril

Pendant une visite officielle du président Carlos Salinas de Gortari au Canada, quatre accords de coopération sont signés :

- un Accord entre le Canada et le Mexique sur la double imposition - premier accord du genre que le Mexique signe avec un pays étranger;
- un Accord sur les coproductions dans les domaines du film et de la télévision, dont l'objectif est d'élargir les possibilités de financement et de production cinématographique et télévisée des deux pays;
- un Protocole d'entente entre la Société pour l'expansion des exportations et Petroleos Mexicanos sur une ligne de crédit de 500 millions de dollars américains devant servir à faciliter la vente de biens et services canadiens aux PEMEX; et
- un Protocole d'entente entre la Société pour l'expansion des exportations et le Secrétariat des Finances.

23 mai

Washington, D.C. - La Chambre des représentants approuve, par 231 voix contre 192, la prorogation de la procédure de négociations accélérée en vertu de laquelle le président des États-Unis soumet les accords commerciaux au Congrès.

Les Représentants adoptent aussi, par 329 voix contre 85, une résolution sur «le sentiment de la Chambre», qui enjoint au gouvernement des